
! ! ! !本报讯（记者 张智颖）南通市
残疾人综合服务中心将于本月开工。
残疾人综合服务中心分残疾人

就业管理服务中心和残疾人托养、
康复中心两大部分。残疾人就业管
理中心预计明年 !月投入使用，将
为残疾人提供教育、培训、就业服
务。残疾人托养、康复中心工程有望
明年上半年开工。
此外，南通市 ""#个乡镇（街

道）残疾人托养机构已实现全覆盖；
明年 "月 "日起，持证残疾人将全
部免费乘坐公交车辆。

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）$%"&苏
州电子商务高峰论坛暨吴江电子商
务协会成立仪式近日在吴江举行。
近年来，吴江在发展电子商务

方面具有雄厚的产业基础和广阔的
市场需求。此次吴江电子商务协会
的成立，对促进吴江电子商务与实
体经济紧密融合，帮助众多中小企
业跨入电子商务门槛，提高企业生
存发展空间将起到积极作用。
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平时省点，能帮就帮
“这是我最幸福的时候。”坐在

杭州学院路一幢老式居民楼的家
中，'(岁的王万林脸上堆满笑意。
他家两室一厅，几乎没有什么装
修，最显眼的家具就是客房里并排
放着的两张大床，现在还住着 )个
被他暂时收留的流浪少年。但王万
林觉得自己过得很富足：“钱这东
西我从来不眼红，能多帮助几个
人，是我最在意的事。”

王万林记得，他第一次收留救
助流浪儿是在 *+(+ 年初的一天。
当时，他正好下班回家，在公交车
站附近见到一名十四五岁的男孩，
穿得有些破烂，一脸茫然，看起来
并不像在等车。王万林上前仔细询
问，才知道这个男孩叫冯玉印，江
西人，被骗到长兴一家煤矿做工，
逃出来后，流落到杭州，已经饿了
好几天。王万林二话没说，领着他
就往自己家里走。几天后，他送小
冯上车回家。

看到这一切，王万林的母亲非
常高兴：“行善积德是好事，我们家
以前也很困难，多亏了好心人的帮
忙才渡过难关，虽然家里不宽裕，
我们平时省点，能帮就帮！”母亲的

话深深印在王万林的脑海里。
从那时起，王万林就开始关注

起路上的流浪儿。每隔几天，他都
会去火车站、汽车站、广场这些人
多的地方“溜达”，看到衣衫褴褛、
眼神迷茫的孩子，他都会迎上去询
问，了解具体情况，并掏钱帮他们
买好回家的车票。遇上一时回不去
的，王万林就把这些孩子领回自己
家暂住。遇到一些无家可归的，王
万林像“爸爸”一样，不仅为他们的
生活操心，还帮忙联系工作。

从没想到图回报
*'岁的杭州男孩姚冰 ,化名-

就是在王万林的照顾下，才重新有

了自己的生活。
今年年初，因为父亲过世，无

人照顾，智力有些障碍的姚冰每天
都在杭州街头游荡，直到被王万林
遇到。王万林领着姚冰回家，让他
吃饱穿暖。在发现姚冰因为历史原
因一直没有户口后，王万林又一趟
趟地跑派出所、社区帮他落户，给
他办理特困补贴、医疗保险，甚至
还为他申请了廉租房。但是王万林
还是不放心：“得让这孩子学门吃
饭的本领，不能就这么废了。”于
是，在老王的努力下，现在姚冰已
被杭州仙林直街一家理发店收留
当学徒，每月有了一定的收入。
“他们年纪轻轻，在人生的岔

路口，我不希望他们被坏人利用。”
王万林说，这是他多年来一直坚持
救助流浪儿的最重要原因。*.多年
前，因企业效益不好，王万林被裁
员下岗。他摆过大排档，但他一直
靠微薄的收入坚持着。“这些孩子
只要拉一把，或许就可以改变他们
的一生。”

王万林收留救助过的流浪儿
中，有人考上了大学，有人办起了
公司……大多数都过上了正常人
的生活。而当年那个风华正茂的王
万林，如今已头发花白，甚至为此
至今未婚。

但王万林从不感到孤单，他
说，自己虽然没有亲生儿女，却“子
孙满堂”，遍及全国。说着，他便从
电视机后面拿出满满一袋信件和
照片，向我们讲述照片里孩子们的
一个个故事。那一刻，仿佛每一个
流浪儿，都是他的孩子。
“我总爱惦记他们。”采访中，

王万林的眼里数度泛出泪花，“做
这个事，我从来没有想过要图什么
回报，就是希望这些孩子都能好好
的，我这个手机号已经 *)年没有
变了，就是等着他们有时间给我报
个平安，我就心满意足了！”

吕玥 方蕾

33年救助502名流浪孩子
———杭州老人王万林和他的“儿子们”

“喂，是王万林爸爸吗？我是俞一峰啊！”不久前，一
个来自安徽的陌生来电，让年过六旬的王万林激动得
热泪盈眶。

这是18年前王万林救助过的一个16岁流浪男
孩，也是他33年来救助收留过的502名流浪孩子中
的一个。虽然光阴飞逝，但是和俞一峰一样，直到今天，
王万林帮助过的孩子，还是会通过各种途径找上门
来，向帮助他们找到人生方向的“王爸爸”表达感谢。

杭州男喜欢外地女孩
)#岁的周先生，杭州人，金融

系统工作，父亲办公司，母亲是金
融部门高管。周先生的外貌、身高
条件都不错，却一直没女朋友。家
人却觉得他情商不高，不会找对
象。尤其是周先生的爸爸很着急，
偷偷替儿子在墅园相亲会报了名。

墅园相亲会楼大姐给周先生
推荐了 )位年纪相仿、才貌出众的
姑娘，都是大学本科学历以上，&位
是杭州人，*位是外地人。经过几次
接触，周先生相中了小他 /岁的金
华姑娘，舍弃了 &位条件优越的杭
州女孩。
楼大姐有点不解。周先生道出

了个中原由：“杭州女孩尤其条件
好一点的比较强势。”

他说了一些相亲过程中的细
节：吃饭时，在饭店点了一条石斑
鱼，杭州女孩嘴巴刁，觉得鱼不太
新鲜，虎着脸质问服务员，滔滔不
绝，一点不顾及对面坐着的周先生
面子；而另一个杭州姑娘去哪里吃

饭，要不要看电影，哪里逛街，全是
顾及自己的感受，不太考虑对方的
喜好和感觉。

周先生喜欢上的外地女孩，
“温柔体贴，小鸟依人，更像个女孩
子。”自然博得他的喜爱。现在，双
方家长都见过面，据说，准备在明
年春节结婚。

楼大姐说，相亲会上不时会碰
到像周先生这样优质杭州男，他们
选女朋友都有三点共性：年轻漂
亮，至少要顺眼；思想单纯，熟女被
排除在外；家庭背景清爽。

杭州女非杭籍男不嫁
来相亲的都是女多男少，为什

么？一个是大环境的原因，全国大
城市职场白领里，也是男少女多。

王大姐说，在杭州还有一些本
地特点加剧了这种不平衡，比如，
“杭州优质女是非杭州男不嫁，‘凤
凰男’、外省人士、无车无房的不入
眼。”这种风气在杭城“丈母娘”身
上尤盛。

来自墅园相亲会的有这么一
个杭州姑娘，姓白，身高一米六多
点，不胖不瘦，白白净净，在中学做
老师，爸爸是公务员，家里有房有
车。眼瞅女儿到了二十八岁年纪，
还没有婆家，父母是急得到处托人
介绍，还常常跑相亲会亲自寻觅
“乘龙快婿”。

相亲会挑了几个条件不错的
小伙子，却都被白姑娘的妈妈给否
定了，“这个是衢州的，不行，家里
经济情况太差，那个是山东的，也
不行，路太远了。”白姑娘的妈妈一
再要求“我女儿一定要嫁给杭州
人，门当户对的杭州男。”就因为这
么选来选去，白姑娘一直挑不到满
意的对象，到现在还单着。
为什么一定要嫁给杭州男？白

姑娘的妈妈给出了答案，这在杭州
女方家庭里还是比较普遍的观念：
“首先杭州本地人的话，生活习惯、
乡土风俗容易一致，方便沟通。如
果嫁给外地的，尤其老家在省外
的，婚后接待各种亲友来杭游玩或
看病啥，家里就成旅行社了，过年
过节小夫妻还得千里奔波回老家，
十分不方便。”

现在都说“凤凰男”很不错，生
于农村，奋发图强，在城市闯下一
片天地。可是，在杭州丈母娘心目
中，“凤凰男”同样不受欢迎。“家里
是农村的，也不能资助儿子在城市
买房，甚至帮忙付首付，孩子成家
立业该多累。还有男方父母没个劳
保、医保什么的，小两口以后的负
担也会太重。”

黄群 魏皓奋

杭州男为何更愿娶外地女孩？
每周日上午，杭州墅园里面都会聚集着两三百号

相亲男女，它成了杭城一个热门的婚恋交友场所。
楼大姐、王大姐是墅园相亲会工作人员，肚子里装

了一箩筐的相亲故事。她们说，眼下，杭城男女婚恋观
特征变化十分明显，地域观念在杭城男性择偶中已不
是主导因素，不少杭州男孩更愿意娶外地女孩；而杭州
女孩择偶上地域观根深蒂固，依旧是非杭州男不嫁。

! ! ! !本报讯 ,记者 梅
璎迪 通讯员 苏红 -

上个月江苏省红十字
会向社会公开招募“社
会监督委员会”成员，
日前该部门公布了 &*

名拟任人选名单，并进
行公示。

据了解，“社会监
督委员会”主要职责为
监督红会全部工作流
程，特别是监督捐赠款
物管理使用和项目实
施情况。此前江苏省红
十字会向社会公布了
“江苏省红十字会社会
监督委员会”成员构
成、名额分布、基本条
件、遴选方式和报名推
荐要求等信息，社会各
界人士踊跃报名或推
荐。期间共收到 (.份
报名表，推选工作领导
小组办公室严格按照遴选工作方案
确定的要求和条件，确定 ')份有效
报名表，有公务员、教授、记者、律师
等，也有志愿者、社区群众、大学生，
广泛涵盖了社会各界人士。其中年
龄最大的 #+岁，最小 &*岁，不少人
都有过从事公益活动的经历。
此次 &*名“社会监督委员会”

成员拟任人选公示无异议后，就将
报江苏省红十字会八届五次理事会
审议确认，并召开“社会监督委员
会”第一次会议。据悉，对这次未入
选的报名者，江苏省红十字会将纳
入数据库管理，创造条件让他们参
与到今后公益活动中来。今后将更
多更好地问计、问需于他们。
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! ! ! !本报讯 如今学车人
多，很多上班族请一整天
假，却只能在教练车上练上
个两三把。最近杭州下沙有
家驾校开放夜间学车，受到
很多学车族的欢迎。

夜间学车一般安排在
*/：..到 &*：).，训练内容
就是场考项目。每个教练不
超过 !个学员。“晚间学车”
推出后，深受“朝九晚五”族
的欢迎。陈小姐在下沙一家
公司工作，周一到周五白天
都要上班，如果放在周末学
车，又觉得间隔时间太长，
效果不好。现在有了“夜间
学车”，她很开心，“工作学
车两不误”。至于学费，杭州
夜间学车则要比白天学车
贵 !..元左右。（王舒畅）
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! ! ! !本报讯 又一个大型城市综合
体日前在苏州太仓市落成。*&月 (

日，集居住、商务、购物、休闲、娱乐
等功能为一体的太仓万达广场隆重
开业。开业庆典上，万达集团向太仓
市慈善总会捐款 ).万元。
太仓万达广场是万达集团在苏

州投资打造的第二个项目。明年初，
万达集团还要在苏州投资建造一座
六星级酒店。万达集团表示，将从文
化、旅游等方面入手，为苏州成为全
国一流城市做贡献。 （晓马）

太仓落成
大型城市综合体

! ! ! !近日，南京出现
一辆“健康快车”，它
是由一辆大型卡车
改装而成，可在 /分
钟内快速变身为一
座总长 *&米、上下
两层、功能齐备的健
康检测中心。“健康
快车”备有价值约
&.. 万元的高科技
测试仪器，服务项目
包括骨密度、人体成分、动
脉健康的精确测试，以及
专家分析、咨询等。市民可
通过测试活动了解自身的
体质体能，提高健康意识。

图为工作人员!左"运用

超声骨密度仪为市民检测

骨密度 孙参 摄影报道
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吴江成立电商协会

南通持证残疾人
明年起免费坐公交


